

faisant pénitence de nos péchés, car si nous mourons en état de péché mortel, nous ne pouvons pas profiter des mérites de Jésus-Christ et nous allons en enfer pour l'éternité. Notre-Seigneur nous a mérité la vie éternelle, veut dire que c'est à Notre-Seigneur Jésus-Christ que nous devons de pouvoir y parvenir ; car le péché originel nous avait rendus incapables et indignes d'un bonheur éternel.

Par la vie éternelle, il faut entendre le bonheur du ciel.

83. Q. Le Fils de Dieu s'est-il fait homme aussitôt après le péché de nos premiers parents ?

R. Non, il leur fut alors seulement promis comme Rédempteur.

—Le Fils de Dieu ne s'est fait homme qu'environ quatre mille ans après le péché de nos premiers parents.

84. Q. Comment ceux qui vivaient avant l'Incarnation du Fils de Dieu ont-ils pu se sauver ?

R. Ceux qui vivaient avant l'Incarnation du Fils de Dieu ont pu se sauver par la *foi au Rédempteur à venir*, et par *l'observation de la loi naturelle écrite dans leur cœur, avec la grâce accordée en vue du Rédempteur futur.*

—Par la *foi au Rédempteur*, c'est-à-dire en croyant fermement que Dieu enverrait le Rédempteur comme il l'avait promis, et en l'attendant avec confiance.

Par l'*observation de la loi naturelle*, c'est-à-dire en évitant de faire ce qu'ils savaient être mal et en pratiquant ce qu'ils savaient être bien.